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PV de l’Assemblée Générale du 13 octobre 2016 
 
 

Présent-e-s : Benjamin Deffaugt, Pablo Demierre, Karel Héritier, Antoine Müller, 
Thomas Mercier, Alexandre De Heller, Clara Paetzel, Jihane Ben Salem, Tamara 
Knezevic, Andreia Dinis Pinto, Florence Lepdor, Margaux Bazagarpour, Cédric 
Bodoira, Matthieu Thomas, Yannick Gardiol, Luca Crausaz, Gwendoline Olivares, 
Oriane Grosvernier, Giorgia Miano, Valflora Tolaj, Caroline Pirker, Marie Steiner, 
Erwan Gysler, Laura Demichieli, Marie Dobrynski, Carlos Rey, Marco Ferriero, 
Sébastien Miserez, Sarah Osman, Marine Hayward, Ariane Bouillet, Ryter Michaël, 
Alexandra Hosner, Raquel De Jesus Dias, Muong Soraya, Berclaz Julie, Aurélia 
Barbey, Misha Bonard, Clarisse Baudraz, Fanny Stauffer, Dragojlovic Djordje, Sélim 
Ben Amor, Chloé Perrin, Marie Salomon, Marie David, Stéphanie Cardoso, Thomas 
Desgranges, Joséphine Gut, Ysatis Ménetrey, Loïx Modoux, Lucas Brühwiler 
 
Excusé-e-s : 
 
Absent-e-s : 
 

1. Accueil et formalités d’ouverture et communication  
 

- Pablo : Je vous souhaite la bienvenue et remercie tout le monde d’être venu. 
Sans vous l’AESSP n’est rien, merci pour votre investissement.  

- Benjamin : Pour que l’AG soit dynamique n’hésitez pas à participer. Je 
propose que Pablo et moi-même présidions la séance.  
Acceptation à l’unanimité. 

- Pablo : Il faut deux scrutateurs.  
 
Sébastien Miserez et Alexandre De Heller sont les scrutateurs pour cette AG. 
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2. Adoption de l’ordre du jour et du PV de l’AG précédente (17 mars 2016)  
 
L’ordre du jour et le PV de la dernière AG sont acceptés.  
 

3. Présentation des rapports d’activités et des objectifs semestriels  
 

Coordination politique : 
 
Antoine et Thomas présentent le rapport d’activité. Annexe 1  

 
Objectifs prochain semestre :  

• Gagner le référendum de la sortie de la FAE de l’UNES 
• Amélioration de la communication : créer un groupe Facebook pour 

l’ensemble des représentants politique 
Sujet futur :  

• Intérêt des représentants dans les commissions de nomination. 
• Réflexion sur la langue d’enseignement à l’UNIL (français et anglais)  
• Condition de réussite des cours et séminaire 

 
- Yannick : Je tiens à vous féliciter car l’année dernière on a eu une longue 

discussion sur la communication. Cette année la communication s’est mieux 
faite, c’est déjà mieux même si on peut encore franchir une étape 
supplémentaire. Je discutais avec des représentants d’HEC, ils ont les 
coordinateurs politiques qui vont dans les auditoires faire de la pub pour ces 
postes de représentants. Si on arrivait à le faire ce serait bien, je sais que 
vous êtes déjà surchargé. 

- Antoine : L’ensemble de ces démarches où on touche beaucoup de monde 
est peu rentable. L’ensemble de la liste est pour une majorité le résultat d’un 
travail d’aller chercher les gens. Dans un monde idéal, on mettrait des 
affiches, passerait dans les auditoires et il y aurait une masse de candidats 
mais ce n’est pas aussi évident que cela.  

- Thomas : Il y a seulement deux personnes qui se sont présentées 
spontanément suite aux affiches. 

- Yannick : C’est bien, car l’année passée il n’y en avait pas. 
- Pablo : Passer dans les auditoires permet de faire d’une pierre deux coups. 

On recrute pour les postes vacants dans les GT et aussi pour les 
commissions d’enseignement. Pour le lancement de la section sport il y a déjà 
deux intéressés. Bravo et merci à eux. 

 
GT Webmaster/Site internet : 

 
Karel présente le rapport d’activité. Annexe 2  
Cédric Bodoira rejoint le GT Webmaster. 

 
GT Responsable graphique : 

 
Benjamin présente le rapport d’activité. Annexe 10  
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GT Etudiants:  
 
Alexandra présente le rapport d’activité. Annexe 4  
Evénement à venir : Distribution de vin chaud début décembre (autour du 15 
décembre)  
 

GT Ressources Humaines :  
 
Margaux et Carlos présentent le rapport d’activité. Annexe 3  

 
GT Tutorats :  

 
Pas de présentation du rapport d’activité. 
 

GT Epsyl :  
 

Stéphanie présente le rapport d’activité. Annexe 11  
 

GT Evénement :  
 

Alexandre et Michael présentent le Rapport d’activité. Annexe 5  
 

- Michaël : Le semestre prochain on va s’orienter avec des soirées dans des 
bars plutôt que dans des boîtes de nuit. 

- Alexandre : Je remercie tous les membres du GT, on est une belle équipe de 
12 personnes. 
 
GT eSSPace rencontre :  

 
Clara présente le rapport d’activité. Annexe 7  

 
GT Photographie : 

 
Florence présente le rapport d’activité. Annexe 6  

 
- Florence : Pour ce semestre on a plusieurs nouvelles recrues et je quitte le 

GT. Je leur laisse la responsabilité. On a déjà couvert certains événements et 
le Workchope et Cinepsyl sont planifiés. On va continuer à assister aux 
événements, trier les clichés et les publier. Il y a deux responsables qui gèrent 
le compte instagram. 

 
GT Sport :  

 
Pour rappel le GT a été créé en mars. 
Marco présente le rapport d’activité. Annexe 8  
Co-responsable : Caroline  
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GT Journalisme : 
 

Pour rappel le GT a été créé en mars. 
 
Sarah présente le rapport d’activité. Annexe 9  

 
4. Aperçu des comptes et réajustement du budget annuel  

 
Valflora présente le budget. Annexe 12. 

 
- Valflora : Je travaille avec Mehdi qui est un membre extraordinaire car il est en 

HEC, mais il se dévoue beaucoup pour l’AESSP. 
 
Budget semestre 2015 : 15’132.58.-  
Budget début semestre automne : 14'923.87.-  
 

- Valflora : Il y a eu plus de d’événements que l’année passé donc plus de 
mouvements d’argent. Le GT event nous a surpris avec un gros montant 
entré. Bravo à eux.  
Les dépensent augmentent aussi, c’es dû au fait que vous donnez plus 
d’importance aux affiches, publications etc 
Le budget prévisionnel n’est pas l’argent que vous devez absolument 
dépenser ou atteindre. Je vous fais un aperçu de ce que vous pouvez 
dépenser. Les charges sont ce que « vous êtes en mesure » de gagner avec 
les produits mis à disposition. 

- Thomas : On a déjà dépensé 90.- pour les affiches, et on voudrait faire un 
souper avec les gens de la représentation politique. On pourrait nous 
redonner 200.-, car les semestres précédents on n’a presque rien dépensé. 

- Valflora : Je ne fais pas cela, les budgets des GT reviennent à 0 chaque 
année. 

- Antoine : Il y avait la tradition d’organiser un repas au sein de la coordination 
politique qui s’est un peu perdue. On aimerait réintroduire ce repas. On a eu 
un certain nombre de frais pour le recrutement et cette demande de budget va 
dans le sens de l’amélioration de la communication. 

- Valflora : C’est votre argent que vous dépensez pour les étudiants. Si c’est 
pour votre GT alors il faudrait voir pour avoir chaque semestre un même 
montant. 

- Yannick : La coordination politique demande que l’on propose le même budget 
avec un montant de 400.-. On peut voter les deux budgets  

- Valflora : Je vais revenir après sur le point des repas entre GT. Pour moi on 
peut voter cela. Je finis et après on vote les budgets prévus avec les 400.- 
pour la coordination politique. 

- Marco : Les budgets sont annuels ou semestriels ? 
- Valflora : Semestriel. 

Avant de voter j’aimerais mettre au clair la question de l’argent du GT. C’est 
votre argent et vous le gérer avec vos événements. Après si vous voulez faire 
des croissants, cafés etc c’est à vous de voir mais si vous demandez une 
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subvention parce que vous avez dépensé tout votre argent je ne pense pas 
que cela passera.  

 
Demande de la part de la trésorerie : 

• Au niveau de la carte, je suis titulaire et il y aura un nouveau membre. 
J’aimerais bien que vous remplissiez le formulaire avec la date de 
l’événement pour avoir la carte bancaire. Cela simplifie le fait de savoir 
que je dois donner la carte et éviter les incidents.  

• Pour les remboursements, j’ai fait beaucoup de remboursements sans 
ticket ou d’événements qui sont passés il y a longtemps. Pour éviter les 
problèmes, j’aimerais que vous déposiez les justificatifs de paiement 
dans un délai de 2 semaines après l’événement. 

• Pour les demandes d’affiches à la reprographie, pouvez-vous indiquer 
le nom de l’événement ou le nom du GT. 

• Autrement j’aimerais vous donner à chaque GT un petit cahier des 
comptes où vous pouvez noter les dépenses et bénéfices. En fin de 
semestre on peut comparer ensemble. 

 
- Marco : Pour la reprographie, je n’ai aucune idée de combien on dépense 

quand on imprime des affiches. 
- Valflora : L’argent de la reprographie est déduit de votre budget du GT. 
- Antoine : Pourquoi avoir un cahier des comptes papier alors qu’il y a des 

plateformes informatiques ?  
- Valflora : Pour la comptabilité j’utilise excel. Mais je ne sais pas si tout le 

monde sait utiliser excel. C’est une question pratique mais si vous voulez 
quelque chose d’informatique je ne suis pas contre. 

- Yannick : Un programme informatique c’est une mauvaise idée car il y a le 
risque que la compta se perde car personne ne sait utiliser le programme. Par 
contre excel c’est accessible à tout le monde.  

- Valflora : Si les GT veulent faire un cahier des comptes informatique on peut 
demander de l’aide au Webmaster et trouver un système. C’est pour les GT 
afin qu’ils aient une idée de leur compta.  

 
Vote pour accepter les comptes :  
Pour : 31, Contre : 0, Abstention : 6  
 
Les comptes du semestre précédents sont acceptés. 
 

- Yannick : Est-ce qu’il y a un bilan de compensation pour connaître la fortune. 
- Valflora : Oui, il est sur moodle. J’ai décidé de pas le présenter pendant l’AG 

car la dernière fois on est resté trop longtemps dessus pour pas grand chose.  
 
Vote pour augmenter le budget de la coordination politique de 200 francs à 400.-:  
Pour : 28, Contre : 0, Abstention : 12  
 
Le nouveau budget de la coordination politique est accepté.  
 
Vote du nouveau budget prévisionnel de 12'700.- :  
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Pour : 25, Contre : 0, Abstention : 13  
 
Le nouveau budget prévisionnel de 12700.- est accepté. 
 
Vote pour décharger Valflora de la trésorerie pour ce semestre :  
Pour : 41, Contre : 0, Abstention : 2  
 
Valflora est déchargée de la responsabilité des comptes.  
 

- Vallora : Encore une chose, j’aimerais que le GT eSSPace rencontre gère 
mieux leur stock car il y a trop de bière dans les armoires. 

 
5. Election du comité et des vérificateurs de comptes 

 
Election des vérificateurs de comptes : 
 
Vérificateur de comptes : Marc Dupuis et Grégory Thonney  
 

- Benjamin : C’est un échange de bon procédé avec l’association PIXELS. Deux 
membres de l’AESSP sont leurs vérificateurs de comptes et deux membres de 
PIXELS sont nos vérificateurs de comptes. 

 
Election du comité :  
Vote en bloc mais présentation des nouveaux. 
 
Coordination politique :  
Loïc Modoux : Je suis en 2ème année en science politique. Ce poste m’intéresse car 
j’aimerais m’impliquer et trouver des représentants dans les sections ou on a de la 
peine. Mais nom est la mais ça sera plus une année de formation avec Antoine et 
Thomas. 

 
Webmaster :  
Cédric Bodoira : Je suis en dernière année de Bachelor. Après le GT Event, je 
rejoins la coresponsabilité pour le Webmaster. Cela me permettra de continuer à 
travailler pour l’AESSP mais sans être physiquement présent. 
 
GT Graphisme :  
Soraya Muong : Je suis en 1ère année en science sociale et mineure histoire. J’ai 
voulu intégrer le GT afin de concilier ma passion et ma présence à l’AESSP.  
 
Djordje Dragojlovic : Je fais les montages vidéo, c’est donc logique que je sois dans 
le GT Graphisme. Je serais en contact avec tous les GT pour faire des vidéos de vos 
événements etc. 
 
GT Etudiants 
Alexandra Hosner : Ca fait une année que j’en fais partie, tous les membres sont 
partis. J’avais envie de m’impliquer plus dans la vie active de la vie associative et 
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prendre part aux évènements. J’ai déjà organisé la bourse aux livres qui s’est bien 
passée.  
 
GT : Tutorats :  
Julie Berclaz : Je suis en master en psychologie, j’avais envie de participer à 
l’association. Comme je me destine à travailler dans les RH, le GT tutorats est une 
bonne alternative. 
 
Section EPSYL (co-présidence) :  
Carlos Rey : Cela fait un an que je viens au comité de l’AESSP et  EPSYL, j’ai envie 
de m’impliquer au sein de la psychologie et faire évoluer un peu EPSYL. L’ancienne 
présidence a fait un gros travail et je veux poursuivre cela.  
 
Cindy Lopes: Je rejoins Carlos, cela fait un année que je suis à Cinepsyl, au GT 
Photographie et responsable d’Instagram. Je me présente pour la co-présidence 
parce que ce serait bien d’avoir quelqu’un en Bachelor et en Master pour être en 
contact avec les étudiants de tous les niveaux. 

 
GT Fêtes (EPSYL) : 
Oriane Grosvernier: Je fais la passerelle pour le master, j’aimerais m’investir dans 
une association. Il y a besoin de monde au GT Fêtes et on a déjà des idées.  

 
GT Conférence (EPSYL) :  
Giorgia Miano : 2ème en psychologie, l’idée de m’impliquer dans une association me 
plait. J’aime bien l’idée d’organiser des conférences sur des arguments de 
psychologie qui m’intéressent.  
 
GT Events :  
Pas de changement de co-responsable. 
 
Secrétariat :  
Gaëtane Reymond quitte le poste de secrétaire et c’est Melissa Lanzillo qui le 
reprend. 
 
GT eSSPace rencontre :  
Clara Paetzel et Fiona sont les co-responsables. 
 
GT Ressources humaines :  
Pas de changement de co-responsables. 
 
GT Journalisme :  
Marine Hawyard : Je fais partie du GT depuis la création. C’est bien qu’on soit 3 
responsables car nous sommes 19 membres.  
 
GT Sport :  
Caroline Pirker : Je fais partie et je m’implique au GT depuis sa création, je n’avais 
pas pris la responsabilité car j’avais peur de ne pas pouvoir assumer le semestre. 
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GT Photographie :  
Andreia Dinis Pinto : J’ai manifesté mon envie de rejoindre l’AESSP à Olalla qui m’a 
dit qu’il manquait du monde au GT Photographie. C’est l’occasion de rejoindre 
l’AESSP. Par la suite j’ai rencontré Florence qui m’a parlé de ce travail plus en détail. 
Cela m’a donné envie d’y rester et elle m’a dit qu’elle quittait le poste de responsable. 
J’ai beaucoup hésité à prendre ce poste étant donné mon manque d’expérience. J’ai 
fait les photos au rallye cela c’est bien passé et comme ça je peux m’impliquer 
d’avantage. 
 
Tous les membres du comité sont élus à l’unanimité lors du vote à main levée. 
Les scrutateur-trice-s se sont proposés en début de séance, spontanément. 
 
 
Co-présidence Pablo Demierre, Benjamin Deffaught 

Vice présidence / 

Secrétariat Melissa Lanzillo 

Trésorerie Valflora Tolaj, Gabriel Delabays 

Coordination politique Antoine Müller, Thomas Mercier 

Webmaster Karel Héritier, Cédric Bodoira  

Responsable Graphique Soraya Muong, Djordje Dragojlovic 

Resp. Ressources Humaines Margaux Bazarganpour, Carlos Rey 

Resp. GT Etu Alexandra Hosner, Niels Rohrer  

Resp. GT Evénement Alexandre De Heller, Michaël Ryter  

Resp. GT Tutorats Julie Berclaz 

Resp. GT Photographie Adreia Dinis Pinto 

Président section EPSYL David Bruno-Annibale 

Resp. GT Cinépsyl (Epsyl) Stéphanie Cardoso  

Resp. GT Espace rencontres Clara Paetzel, Fiona Dragesco 

Resp GT Conférences (Epsyl)  Giorgia Miano  

Resp GT Fêtes (Epsyl)  Oriane Grosvernier 

Vérificateurs de comptes Marc Dupuis, Grégory Thonney 
Resp GT Journalisme  Sarah Osman, Zahra Alsagban, Marine Hawyard 

Resp. GT Sport  Marco Ferriero, Caroline Pirker 

Membre honoraire  Mehdi Mauraux  
 
- Benjamin : Quelqu’un veut se présenter à la présidence ? 
- Antoine : Ou préparation à la présidence ?  
- Pablo : On arrive à notre dernier mandat. Donc il faudrait quelqu’un qu’on puisse 

former quelqu’un. 
- Yannick : C’est un GT Sport ou section ? 
- Pablo : Il y a le GT sport et on aimerait créer une section sport. C’est comme le 

principe d’EPSYL, il y a des événements en lien avec la filière psychologie 
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organisés par le GT Fêtes d’EPSYL et des événements pour la faculté organisés 
par le GT Event. 

 
Yannick se présente à la présidence de la section sport. 
 
Vote en bloc car pas de concurrence pour un post. 
 
Vote pour accepter les propositions de candidatures :  
Pour : 42, Contre : 0, Abstention : 0  
 
Tous les nouveaux membres sont élus. 
 

6. Election des représentant-e-s étudiant-e-s (annuel)  
- Antoine : Je commence par le conseil de FAC, il y a une nouvelle délégation. 

Tout es en ordre si vous voulez plus d’informations allez sur le site de la FAC. Il y 
a des membres du conseil de FAC qui sont membres de l’AESSP, pouvez-vous 
vous lever svp.  
L’ensemble de ces gens compose la représentation estudiantine au conseil de 
FAC. N’hésitez pas à les contacter, ou moi-même ou le secrétariat de l’AESSP. 
Le conseil de FAC est l’équivalent du parlement. Autour de ce parlement il y a les 
commissions. La composition de ces commissions doit être validée par l’AG de 
l’AESSP. Je remercie Thomas Mercier et David Bruno qui sont allés recruter du 
monde car il y a une difficulté à recevoir des candidatures spontanées. Vous 
pouvez toujours vous présentez contre les noms qu’on vous propose aujourd’hui. 
On va voter commission par commission. Toutes les informations sont 
disponibles sur le site de la faculté.  

 
Vote en bloc sur toutes les commissions et leurs bureaux comme présentées (ce 
vote concerne les commissions sciences sociales, science politique et 
psychologie) :  
 
Pour : 25, Contre : 0, abstention : 2  
 
La composition des commissions est acceptée.  
 

- Yannick : Je me présente contre Léo Katz pour la commission sport. Le bureau a 
un nouveau plan d’étude en discussion et les étudiants ne sont jamais 
représentés. Je suis toujours tout seul aux commissions. 

- Antoine : Il y a un gros problème d’investissement des étudiants en sport. 
 
Vote sur le principe de trouver une nouvelle personne sans AG : 
Pour, 35  
 
Le principe de trouve une nouvelle personne sans faire une AG est accepté.  
 
Vote de la composition provisoire de la commission d’enseignement de sport :  
Pour, 37 
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La composition provisoire de la commission d’enseignement de sport est acceptée. 
 
Vote sur le bureau de sport d’étudiant de master :  
Léo Katz n’est pas là, il est dans la commission depuis 1 an. Il étudiant en master en 
sport.  
 
Yannick est élu pour la commission de sport. 
 
- Yannick : Je me présente parce que personne ne vient au bureau, je pense que 

c’est bien qu’il y ait un représentant présent. J’y vais déjà et je vous propose 
qu’on me mette formellement sur le document.  

- Sébastien : Si Léo est élu, tu y vas quand même ?  
- Yannick : Il n’y est jamais allé. Ils ont besoin de l’avis des étudiants sur les sujets 

chauds. Des décisions doivent se prendre vite, c’est pour cela que le bureau est 
souvent consulté. Il me demande de venir pour avoir au moins l’avis d’une 
minime partie des étudiants. Il souligne à chaque début de commission que les 
étudiants devraient s’investir. Je pense qu’on se sent moins politisés, on connaît 
le monde de l’association et on s’investit dans beaucoup de chose mais l’AESSP 
est responsable de cette représentation politique. Les sportifs ne se sentent pas 
très concernés par l’AESSP. Je suis content que vous ayez proposé la section 
sport. Les gens sont d’accord pour mettre leur nom mais pas pour s’investir.  

- Alexandre : Tu seras encore là un semestre, peut-être que Léo sera là plus 
longtemps ?  

- Yannick : Le bureau prépare la commission donc j’y suis déjà. Cela ne va rien 
changé car le bureau est là pour préparer les commissions. Si le semestre 
prochain il y a quelqu’un d’autre alors tant mieux.  

- Erwan : Yannick pourrait former quelqu’un. 
- Yannick : Tu entends quoi par former ?  
- Antoine : Dans les autres commissions les étudiants en master qui ont siégés 

depuis un certain temps encadrent les nouveaux. 
- Yannick : Je le ferais à condition qu’il y ait quelqu’un à former. J’ai fait les 

démarches et finalement personne n’est venu. Le semestre prochain le bureau 
veut créer un nouveau plan d’étude, il faut amener des gens car les étudiants ont 
beaucoup d’influence sur les plans d’étude.  

 
Conseil d’institut et leurs bureaux  
- Florence : Est ce que virginie est encore à la commission ?  
- Antoine : Je vais contrôler.  
 
Karel se présente :  
- Karel : Je suis en 1ère de master en psychologie. Je suis à la commission 

d’enseignement et au bureau. Ma mission est de rendre un compte rendu par 
rapport à la réunion politique que j’ai.  

 
Vote pour les deux délégations et les conseils :  
Pour : 27 
 
Les deux délégations et les conseils sont acceptés. 
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FAE et ses organes :  
- Antoine : Il y a les délégués libres et les délégués qui représentent l’AESSP, ils 

ont un mandat en faveur de l’AESSP et doivent relayer les décisions prises au 
comité. 

- Thomas : Il faut un suppléant  
- Antoine : Alexandre de Heller 
 
Vote en bloc pour les représentants FAE  
Pour : 28 
 
Les représentants FAE sont acceptés. 
 
Commission d’examen : Selim Ben Amor  
Commission de recours : Matthieu Thomas  
- Matthieu : Je vais partir le semestre prochain, c’est une commission importante et 

je souhaite former quelqu’un. Donc si quelqu’un est motivé pour 1 année voir 2 
tenez moi au courant. 

 
Vote sur les deux commissions :  
Pour, 30 
 
Les deux commissions sont acceptées.  
 
Commission d’enseignement de la faculté 
- Thomas : Il y a une élection compétitive pour cette commission qui est au dessus 

de l’ensemble des commissions des filières. C’est là que toutes les décisions 
seront travaillées. C’est aussi cette commission qui prend les décisions. Il y a 
trois candidats.  
Antoine Müller, Matthieu Thomas et Yannick Gardiol  

 
Chaque candidat bénéficie d’un petit temps pour se présenter et faire valoir ses 
arguments.  
 

Matthieu Thomas : Je suis en master en sciences sociales. Je suis impliqué dans 
la politique facultaire depuis 2 ans. Participer à cette commission serait pour moi 
l’occasion d’établir une continuité dans le processus de nouveaux projets ce 
serait aussi une opportunité de lier tous le processus. J’aimerais me présenter 
avec Antoine Müller car nous avons un bon contact. 
 
Antoine Müller : Je suis en 1ère année de master en science politique, je suis 
investi depuis un moment au sein de l’AESSP et de la politique facultaire. Je me 
présente parce que j’ai beaucoup de plaisir à suivre tous ces mandats, c’est ce 
que j’aime le plus car on peut faire bouger les choses. On arrive à maintenir ou 
faire bouger certaine chose. Je suis déjà dans cette commission car je la trouve 
intéressante. Je pense qu’au file du temps, j’ai construit un réseau tant chez les 
étudiants que l’administration de la faculté ou les professeurs, ce réseau je peux 
le mettre à profit. C’est important pour la coordination politique d’avoir une phase 
pré-parlementaire. 
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Yannick Gardiol : Je connais peu les gens de l’AESSP même si j’étais membre 
actif il y a un moment. Vous allez faire un vote sans juger les conséquences, vous 
ne savez pas qui pense quoi. J’ai entendu Antoine dire qu’il avait su construire un 
réseau. Il a été coordinateur politique, je l’ai été aussi et je sais ce que c’est. Il y a 
une frontière à marquer car on reste des étudiants. J’ai défendu les intérêts des 
étudiants car je suis toujours rester étudiant et j’ai joué le jeu de la politique. Je 
n’étais pas là pour construire mon réseau il s’est construit tout seul. Pour être un 
bon représentant il ne faut pas construire un réseau parce que tout d’un coup un 
prof va vous tutoyer et c’est cela qui créer des tensions entre nous les étudiants. 
Je suis un représentant en sciences du sport et on sait tous qu’ils sont peu 
représentés dans la faculté. On va créer une section sport alors envoyer 
quelques qui n’est pas en sport serait une mauvaise décision. 

 
- Alexandre : Antoine que pense tu de la remarque de Yannick ?  
- Antoine : En dépit des tensions, je me suis concentré sur mon cas personnel pour 

faire valoir mes arguments. Quand je parle de réseau de connaissance c’est dans 
une logique de dire que je sais avec qui il faut discuter pour quel sujet, ce n’est 
pas un réseau personnel pou mes propres intérêts ! J’ai toujours défendus les 
intérêts des étudiants. 

- Cédric : Yannick que pense tu de cela ?  
- Yannick : On a discuté d’un module de formation pour Bachelor et Master 

concernant le plagiat, il y a des tensions oui parque quelqu’un ne veut pas se 
fâcher et l’autre se mouille pour dire « non on est entrain de baiser les étudiants » 
(excusez moi du terme), tout comme pour le 2ème vote pour faire tomber les 200.- 
de frais d’inscriptions pour un retard. 

- Thomas : la modalité de vote est un vote uninominal à un tour.  
 
Vote : 1er tour  
Matthieu Thomas est élu 
 
2ème poste :  
Antoine Müller est élu.  
 
Antoine Müller et Matthieu Thomas sont élus pour être les représentants de la 
commission d’enseignement de la faculté.  
 
Suppléant actuel : Thomas Mercier  
Yannick Gardiol se présente. 
 
Vote pour le suppléant :  
Thomas Mercier est élu comme suppléant pour cette commission. 
 
Commission de planification :  
Antoine Müller est élu. 
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7. Divers et propositions individuelles  
 
Création des sections sciences sociale et sport :  
 
- Pablo : On aimerait lancer les nouvelles sections, notre logo représente les 

différentes filières de la faculté. Le but de ces sections est une sorte d’association 
dans l’association. Comme il y a déjà EPSYL ce serait bien d’avoir des sections 
pour les autres filières donc sport, sciences sociales et science politique. Pour 
science politique c’est en discussion avec COSPOL. On a vu avec les sections 
sport, il y a déjà deux intéressés, le but aujourd’hui est de fixer et attribuer un 
budget comme ça la base est là. On va voir au sein de cette assemblée s’il y a 
des personnes intéressées et on les rencontrera par la suite. 

- Benjamin : Le but est de remonter les problèmes qui se passent dans chaque 
filière, car ce qui se passent en sport et en science sociales on n’en pas 
forcément connaissance. Cela passe par l’AESSP car on est représentatif 
contrairement à COSPOL par exemple. La création de ces sections se fait de A à 
Z et donc ça laisse une grande liberté pour ceux qui sont intéressés. Beaucoup 
de monde se pose la question s’il n’y aura pas de doublon ? Dans la mesure où 
EPSYL organise des conférences destinées aux étudiants en psychologie et que 
cela fonctionne je pense que ça devrait aussi fonctionner pour les sciences 
sociales et pour le sport. Les fêtes de l’AESSP c’est au niveau de la faculté, alors 
que COSPOL et Espyl Fêtes (Psychopâques par exemple) c’est pour la filière. On 
veut apporter une diversité dans les activités de l’AESSP. 

- Pablo : Lors de la dernière rencontre avec le décanat, heureusement il y avait 3 
étudiants en sport pour remonter les problèmes de la filière. Avant il n’y avait pas 
de sportif pour remonter ces problèmes. 

- Benjamin : On fait aussi une collaboration avec AASUL, ils ne connaissaient pas 
l’AESSP et il n’y avait pas de collaboration. On a leur soutien et c’est vraiment un 
besoin de collaborer avec eux.  

- Thomas : Il faut changer les statuts pour ces deux sections. 
- Benjamin : On en avait fait pour toutes les sections.  
- Antoine : C’est un vrai problème la non collaboration avec la filière sport, ça pose 

des soucis à plusieurs niveaux, s’il y a plus de sportifs alors plus de problèmes 
remontraient au décanat. Augmenter cette collaboration peut être que bénéfique 
à tous les niveaux et surtout au niveau politique. 

 
Vote pour accepter la création de la section sciences sociales et sport :  
 
Pour : 41, Contre : 0, Abstention : 1 
 
Les sections sciences sociales et sport sont créées.  
 
- Pablo : Est-ce que des personnes sont intéressées à rejoindre la section sport ? 
- Yannick : Je veux bien mais c’est mon dernier semestre donc ça reste 

temporaire. C’est une création à part entière ?  
- Pablo : Oui, mais intégrée à l’AESSP. En terme d’organisation il y a déjà les 

statuts d’EPSYL et nous on est là pour aider à cette création. Il y a aussi AASUL 
qui fera partager son savoir faire. 
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Auto-évaluation du Bachelor en sciences sociales : 
  
- Clarisse : Il y a un processus d’auto-évaluation du Bachelor en sciences sociales. 

L’AESSP est inclue dedans. Tous les étudiants en Bachelor peuvent donner leurs 
avis donc n’hésitez pas à nous contacter. 

 
8. Bilan final  

 
- Pablo : Durant ce mandat nous avons travaillé sur plusieurs sujets au niveau de 

la structure interne :  
• Création des GT’s Sport et Journalisme  
• Investissement en terme de l’image de l’association, humaniser cette 

image 
• Collaborer avec des personnes mandatées 
• Réorganisation du bureau : on se rend compte que beaucoup d’étudiants 

viennent nous voir au bureau cela veut dire qu’ils connaissent l’AESSP.  
• Nouveau logo  
• Transformé le GT EPSYL en section  
• Resserrer les liens à l’interne, on était 50 membres maintenant on est 

environ 90  
• Le dossier « Antoine Chollet » est une petite victoire pour l’AESSP 
• Campagne de recrutement s’est très bien passée  
• On compte faire un fascicule où on présente l’AESSP et un journal de la 

faculté 
Pour finir, on est vraiment content de vous, il y a une bonne motivation et surtout 
merci pour votre investissement. 
 

9. Apéritif et verrée de clôture  
 
L’AG se termine à 18h49, tout le monde est convié à l’apéritif qui a lieu au bureau de 
l’AESSP. 
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Synopsis	des	élections	de	l'AG	du	13.10.2016	
	
	

I. Élections	formelles	
	

Toutes	les	listes	mises	à	jour	sont	disponibles	sur	le	site	internet	de	l’association	
	
	
I.A)	Élection	au	comité	AESSP	
	
Responsables	du	comité	
	
Co-présidence Pablo Demierre, Benjamin Deffaught 

Vice présidence / 

Secrétariat Melissa Lanzillo 

Trésorerie Valflora Tolaj, Gabriel Delabays 

Coordination politique Antoine Müller, Thomas Mercier 

Webmaster Karel Héritier, Cédric Bodoira  

Responsable Graphique Soraya Muong, Djordje Dragojlovic 

Resp. Ressources Humaines Margaux Bazarganpour, Carlos Rey 

Resp. GT Etu Alexandra Hosner 

Resp. GT Evénement Alexandre De Heller, Michaël Ryter  

Resp. GT Tutorats Julie Berclaz 

Resp. GT Photographie Adreia Dinis Pinto 

Président section EPSYL David Bruno-Annibale 

Resp. GT Cinépsyl (Epsyl) Stéphanie Cardoso  

Resp. GT Espace rencontres Clara	Paetzle,	Fiona	Dragesco 
Resp GT Conférences (Epsyl)  Giorgia	Miano	 

Resp GT Fêtes (Epsyl)  Oriane Grosvernier 

Vérificateurs de comptes Marc Dupuis, Grégory Thonney 
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I.B)	Commissions	d'enseignement	de	filière	et	leurs	bureaux	
	
Commission	d'enseignement	de	science	politique	
5	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Karim Lasseb Misha	Barraud	 Erwan Gysler 
Benjamin Deffaugt Loïc Modoux 	
		
Bureau	de	la	commission	d'enseignement	de	science	politique	
Etudiant-e de bachelor Etudiant-e de master 
Loïc Modoux Karim Lasseb 
	 	
	
Commission	d'enseignement	de	sciences	sociales	
5	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Clarisse Baudraz  Matthieu Thomas Sélim Ben Amor 
Juliana de Araujo Leite Dias Aurelia Babey 	
	
Bureau	de	la	commission	d'enseignement	de	sciences	sociales	
Etudiant-e de bachelor Etudiant-e de master 
Clarisse Baudraz Matthieu Thomas 
	 	
	
Commission	d'enseignement	de	psychologie	
5	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Carlos	Rey	 Sébastien	Miserey	 Alexandra	Hosner	
Karel	Héritier	 Jérôme	Armengol	 	
	
Bureau	de	la	commission	d'enseignement	de	psychologie	
Etudiant-e de bachelor Etudiant-e de master 
Carlos	Rey	 Karel	Héritier	
	 	
	
Commission	d'enseignement	de	sciences	du	sport	
5	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Léo Katz Clara Paetzel Yannick Gardiol 
Gilles Ducrest  	
	
Bureau	de	la	commission	d'enseignement	de	sciences	du	sport	
Etudiant-e de bachelor Etudiant-e de master 
Clara Paetzel Yannick Gardiol 
	 	
	
	
	



	 	 	

	 	 aessp@unil.ch	

17	

I.C)	Conseils	d'Instituts	et	leurs	bureaux	
	
Conseil	d'Institut	de	science	politique	
3	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Thomas Mercier Loïc Modoux Pablo Demierre 
	
Bureau	du	Conseil	d'Institut	de	science	politique	(facultatif)	
1	représentant-e	étudiant-e	
(Facultatif) 
	 	
	
Conseil	d'Institut	de	sciences	sociales	
3	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Juliana De Araujo Leite Dias Clarisse Baudraz Gwendoline Olivares Ganzo N. 
	
Bureau	du	Conseil	d'Institut	de	sciences	sociales	(facultatif)	
1	représentant-e	étudiant-e	
(facultatif) 
	 	
	
Conseil	d'Institut	de	psychologie	
3	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Karel Héritier Florence Lepdor  Thomas Desgranges 
	
Bureau	du	Conseil	d'Institut	de	psychologie	(facultatif)	
1	représentant-e	étudiant-e	
(facultatif) 
	 	
	
Conseil	d'Institut	de	sciences	du	sport	
3	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Clara Paetzel Gilles Ducrest  
	
Bureau	du	Conseil	d'Institut	de	sciences	du	sport	(facultatif)	
1	représentant-e	étudiant-e	
(facultatif) 
	 	
	
Commission	des	stages	Coordinatrice	des	stages	:	coralie.magni@unil.ch	
2	représentant-e	étudiant-e	(Master	si	possible)	
Stéphanie	Cardoso		 Sébastien	Bujard	
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I.D)	FAE	et	ses	organes	
	
Délégués	FAE	de	l'AESSP	
4	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Benjamin Deffaugt Thomas Mercier 
Cédric Bodoira  Loïc Modoux  
	
Suppléant-e-s	(illimités)	
Pablo Demierre    
   
	
Fond	de	solidarité	estudiantin	(FAE)	
1	représentant-e	étudiant-e	
 
	
	

II.	Élections	de	principe,	validées	par	le	Conseil	de	Faculté	
	
Commission	d'examen	
1	représentant-e	étudiant-e	
Sélim Ben Amor  
	
Commission	de	recours	
1	représentant-e	étudiant-e	
Matthieu Thomas 
	
	
Commission	d'enseignement	de	Faculté	(1	année)	
2	représentant-e-s	étudiant-e-s	
Matthieu Thomas Antoine.muller.1@unil.ch 
	
Suppléant	
1	représentant-e	étudiant-e	
Thomas Mercier  
	
	 	
	
	
III.	Élections	de	principe,	validées	par	le	Décanat	sur	préavis	du	

Conseil	de	Faculté	
	
Commission	de	planification	(5	ans)	
1	représentant-e	étudiant-e	
Antoine.muller1@uni.ch 
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Annexes  
 
Annexe 1 : Rapport d’activité de la coordination politique 

 
 

Association des étudiant-e-s 
en sciences sociales et politiques    

 
Rapport	d’activité	de	la	coordination	politique	Semestre	2016P 

	
Lors	 de	 la	 rentrée	 du	 semestre	 de	 printemps	 2016,	 la	 coordination	 politique	 est	 parvenue	 à	
pourvoir	l’ensemble	des	postes	dévolus	à	la	représentation	estudiantine	au	sein	des	différentes	
instances	de	la	faculté.	 
 
Il	 en	 fut	 de	 même	 lors	 de	 la	 fin	 du	 semestre	 de	 printemps,	 l'été	 et	 le	 début	 du	 semestre	
d'automne	 où	 un	 gros	 travail	 de	 recrutement(affiches,	 courriels,	 facebook,	 bouche-à-oreille,	
séance	d'information)	à	permis	de	remplir	 l'ensemble	des	postes	à	pourvoir	malgré	une	vague	
de	 départ	 relativement	 importante	 comme	 c'est	 le	 cas	 usuellement	 après	 la	 session	 de	
printemps. 
 
La	 coordination	politique	a	également	organisé	une	 séance	d'information	 couplé	d'un	apéritif	
pour	les	représentants	étudants	le	06	octobre	2016	en	vue	de	bien	intégrer	l'équipe	étudiantine	
pour	cette	année	académique. 
	
A	propos	du	Conseil	de	Faculté,	 les	objets	ayant	occupé	la	délégation	étaient	le	traitement	de	
plusieurs	rapports	de	commissions,	l'élection	de	quelques	présidents	et	plusieurs	représentants	
de	 commissions,	 la	 modification	 de	 règlements,	 la	 titularisation	 de	 professeurs,	 l'attribution	
d'un	titre	de	professeur	honoraire	et	l'acceptation	du	budget	2017	de	la	faculté. 
 
La	 semaine	 intercalaire	 a	 été	 votée	 dans	 les	 commissions	 d'enseignements	 pour	 rentrer	 en	
vigueur	 lors	du	semestre	d'automne	2016	au	niveau	bachelor.	 Les	 réflexions	sont	 toujours	en	
cours	pour	l'application	de	cette	semaine	intercalaire	au	niveau	master. 
 
Pour	ce	qui	est	des	commissions	d'enseignements	l'apparition	des	premiers	cours-séminaires	a	
eu	 lieu,	 le	 dépoussiérage	 des	 plans	 d'études	 pour	 les	 sciences	 du	 sport	 et	 la	 psychologie	
poursuivent	 leur	 chemin,	 les	 nouveaux	 plans	 d'étude	 pour	 les	master	 en	 science	 politique	 et	
sciences	sociales	ont	fait	face	à	leurs	premiers	tests,	les	réflexions	sur	le	plagiat	se	poursuivent	
et	 la	 question	 de	 la	 notation	 des	 séminaires	 surgit	 toujours	 en	 filigrane	 sans	 être	 remis	
officiellement	à	l'ordre	du	jour. 
 
Sur	le	plan	universitaire	au	Conseil	de	 l'Université	 le	principaux	sujet	abordé	a	été	la	question	
de	 la	 disponibilité	 des	 locaux	 pour	 les	 associations	 étudiantes,	 notamment	 celles	 non-
représentatives. 
	
À	la	Fédération	des	Associations	Étudiantes,	la	question	de	l'appartenance	de	la	FAE	à	l'UNES	à	
mobilisé	énormément	d'énergie	au	cours	du	semestre.	La	délégation	de	l'AESSP	à	la	FAE	étant	
l'une	des	trois	organisations	facultaires	à	avoir	amener	ce	projet	dans	les	débats.	Les	délégués	
de	l'AESSP	à	la	FAE	ont	également	fortement	soutenu	le	bureau	de	la	FAE	dans	l'ensemble	des	
démarches	effectués	en	vu	du	référendum	qui	aura	lieu	ce	semestre.	La	délégation	de	l'AESSP	à	
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la	 FAE	 a	 également	 voté	 pour	 un	 transfert	 financier	 de	 3500	 CHF	 de	 la	 FAE	 vers	 chaque	
association	étudiante	représentative. 
	
Objectifs	pour	le	semestre	d'automne	2016 
	
La	coordination	politique	réfléchit	aux	différents	moyens	d’améliorer	sa	communication	dans	
le	 but	 de	 renforcer	 le	 lien	 entre	 les	 personnes	 étudiant	 en	 SSP	 et	 les	 membres	 de	 la	
représentation	 actifs	 au	 sein	 des	 différentes	 institutions.	 Il	 sera	 également	 d'améliorer	 la	
communication	entre	les	représentants	politiques. 
 
Parmi	les	sujets	futurs	que	la	coordination	politique	devra	traiter	au	cours	du	prochain	semestre	
il	 y	 a	 notamment	 la	 question	 de	 faire	 attention	 aux	 intérêts	 des	 représentants	 dans	 les	
commissions	de	nomination,	la	question	des	langues	d'enseignement	dans	notre	facculté	et	les	
conditions	de	réussites	des	cours	et	des	séminaires. 
	
La	Coordination	politique	 tiens,	 en	dernier	 lieu,	 à	 remercier	 l’ensemble	des	étudiantes	et	des	
étudiants	pour	 leur	 investissement	au	sein	des	différentes	 instances	que	ce	soit	au	niveau	des	
fillières,	de	la	faculté	ou	de	l'université.	 
	
	 La	Coordination	politique 
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Annexe 2 : Rapport d’activité de GT Webmaster 

 
 

AESSP - Assemblée générale - octobre 2016 

Rapport d’activité pour le GT webmaster 

Semestre de printemps 2016 

• Appropriation	des	noms	de	domaine	www.aessp.ch	et	aessp.ch	(ça	c’était	en	automne	2015,	
mais	ça	ne	figurait	pas	dans	le	rapport	d’activité)	

• Suivi	administratif	du	site	web	(facture	domaine	+	hébergement)	

• Mise	à	jour	des	liens		

• Publication	des	nouvelles		

o 25	articles	publiés	entre	janvier	et	août	2016,	sur	des	thèmes	variés,	comme	les	
événements	organisés	par	l’Aessp	et	Epsyl,	les	articles	du	GT	journalisme,	des	offres	
d’emploi,	des	messages	pour	d’autres	associations,	des	prises	de	position	politique	
de	l’association,	des	appels	au	recrutement,	etc.	

• Certaines	pages	contenant	des	informations	obsolètes	ont	été	masquées.	

Projets pour le semestre de printemps 2016  

• Collaboration	avec	Cédric	pour	la	publication	des	nouvelles	que	l’on	attend	nombreuses	ainsi	
que	la	continuelle	épuration	des	nombreuses	pages	du	site.	

• Nous	sommes	bien-entendu	ouverts	aux	suggestions	
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Annexe 3 : Rapport d’activité du GT Ressources humaines  

 
 
 

Margaux  & Carlos 

Rapport d’activité GT Ressources Humaines semestres P2016 - A2016 

PRINTEMPS 2016

Communication:  

- Nous avons publié plusieurs annonces flash pour le recrutement avec descriptif des GT et 
postes disponibles sur Facebook. 

- Nous avons aussi effectué deux jeux sur facebook et instagram pour le dernier workchope. Le 
premier consistait à liker la photo de l’événement sur Facebook et instagram et des gagnants 
ont été tirés au sort pour des bières gratuites, il a bien fonctionné. Le second consistait à 
prendre une photo avec un membre de l’AESSP lors de l’événement et la poster sur 
l’événement Facebook, celui-ci a mal fonctionné faute de communication et de monde.  

Recrutement: 

- Nous avons publié sur Facebook des annonces flash durant 2 semaines avec la description des 
GT en manque d’effectifs et des postes à pouvoir, nous avons obtenu quelques réponses mais 
le but était surtout de créer un rappel afin que les étudiants puissent cogiter pendant les 
vacances. 

- Nous avons créé une affiche avec les différents GT et postes à pourvoir. 
- Nous avons aussi fait des flyers à distribuer durant les deux derniers workchope, l’avant-dernier 

avec tous les GT et le dernier uniquement pour le GT eSSPace rencontre.  

Souper du comité: 

- Il a été organisé avec les traiteurs de géopolis, nous avons pu manger un repas chaud avec 
dessert dans la salle de comité, c’était fort sympathique.  

AUTOMNE 2016

Communication: 

- Nous nous sommes chargés en partie de la communication de divers événements sur Facebook  
- Nous avons aussi effectué des annonces de recrutement ainsi que la bannière de fond de la 

page « L’AESSP recrute! ».  

Recrutement: 

- Le mail de recrutement envoyé à tous les étudiants a été prolifique, nous avons obtenu une 
bonne vingtaine de réponses et cela continue! 

- La séance d’information a bien fonctionné et la plupart des GT sont remplis des nouveaux 
effectifs. 

Souper du comité: 

- Nous pensons l’organiser en milieu de semestre, avant la période des travaux à rendre, nous 
pensons peut être faire à nouveau appel au traiteur de géopolis, mais à discuter..



	 	 	

	 	 aessp@unil.ch	

23	

Annexe 4 : Rapport d’activité du GT Etudiants  

 

Lausanne,	le	5	octobre	2016	

 

Rapport	d’activités	du	groupe	de	travail	«	Etudiants	»	
(printemps	2016) 

	

1. Semestre	de	printemps	2016	

Nous	avons	tout	d’abord	organisé	une	Chasse	aux	Œufs	qui	a	eu	lieu	la	dernière	semaine	
avant	les	vacances	de	Pâques,	le	jeudi	24	mars.	Nous	avons	repris	le	concept	de	l’année	
passée	 en	 changeant	 certains	 éléments	 afin	 de	 diversifier	 le	 déroulement	 de	 cet	
évènement.	Nous	avons	caché	une	centaine	d’enveloppes	dans	les	bâtiments	de	Géopolis	
et	 d’Anthropole	 et	 avons	 transmis,	 toutes	 les	 15	 minutes,	 des	 indices	 permettant	 de	
gagner	plus	de	points.	Nous	avons	clôturé	 l’évènement	par	un	apéritif	et	par	 la	remise	
des	 prix	 au	 trois	 équipes	 gagnantes	 ayant	 récolté	 le	 plus	 de	 points.	 Nous	 avons	
également	 distribué	 des	 questionnaires	 afin	 d’avoir	 une	 évaluation	 d’ensemble	 de	 la	
Chasse	 aux	 Œufs.	 Les	 étudiant-e-s	 ont,	 de	 manière	 générale,	 beaucoup	 apprécié	 cet	
évènement.	 Ils	 ont	 aimé	 les	 indices	 donnés	 ainsi	 que	 les	 cachettes	 des	 enveloppes,	 le	
design	 des	 cartes,	 notre	 cher	Marco	 déguisé	 en	 lapin,	 la	 bonne	 ambiance	 et	 la	 bonne	
humeur	 des	 organisateurs.	 Les	 points	 à	 améliorer	 serait	 d’avoir	 un	 départ	 groupé	 où	
tout	le	monde	pourrait	partir	du	même	endroit	au	même	moment	(car	certains	débutent	
avant	l’heure),	d’avoir	plus	d’indices,	davantage	d’enveloppes	à	trouver	mais	également	
plus	d’informations	sur	le	type	d’enveloppes	à	trouver.	

Ensuite,	nous	organisons	généralement	un	tournoi	de	sport	durant	 le	mois	de	mai.	Cet	
évènement	 semble	 néanmoins	 perdre	 de	 son	 sens	 actuellement	 car	 le	 GT	 Sport	 a	 été	
créé	 durant	 ce	 semestre	 de	 printemps	 2016.	 Nous	 avons	 de	 ce	 fait	 décidé	 non	 pas	
d’organiser	un	tournoi	de	notre	côté,	mais	d’apporter	un	soutien	au	GT	Sports	en	nous	
chargeant	de	l’apéritif	lors	de	l’évènement	du	Tournoi	de	Basketball	et	de	Football.	

Puis,	nous	avons	organisé	une	séance	d’informations	sur	les	conditions	de	passage	et	de	
recours	 pour	 les	 étudiant-e-s	 en	 SSP.	Nous	 avons	 ainsi	 pu	présenter	 des	 informations	
relatives	 aux	 conditions	 de	 réussite	 en	Bachelor	 et	Master	 ainsi	 que	 les	 conditions	 de	
passage	 en	 conditionnelle.	 De	 part	 la	 création	 de	 la	 CARE	 (Commission	 d’Aide	 aux	
Recours	 Estudiantins)	 suite	 à	 une	 coopération	 entre	 la	 FAE	 et	 l’Aedl,	 nous	 avons	
demandé	 à	 l’un	 des	membres	 de	 venir	 animer	 la	 partie	 «	Recours	»,	 ce	 qui	 a	 été	 fort	
apprécié,	 permettant	 ainsi	 directement	 à	 un	 spécialiste	 de	 conseiller	 au	 mieux	 les	
étudiant-e-s.	

Nous	avons	également	continué	notre	collaboration	avec	le	GT	Responsable	Graphique	
pour	la	création	de	pulls	qui	sera	présentée	au	semestre	d’automne.	

Enfin,	nous	nous	sommes	chargées	de	répondre	aux	questions	des	étudiant-e-s	et	avons	
tenu	la	plateforme	moodle	des	questions	d’examens	à	jour.	
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Pour	le	GT	Etu	
Chloé	Chanson	et	Elisa	Tanner	

	
	
	
2. Semestre	d’automne	2016	
	
Le	 6	 octobre	 nous	 avons	 organisé	 la	 traditionnelle	 Bourse	 aux	 Livres	 à	 laquelle	 une	
trentaine	 de	 vendeurs	 et	 vendeuses	 se	 sont	 inscrit-e-s.	 Nous	 avons	 ainsi	 prévu	 trois	
permanences	pour	que	 les	 étudiant-e-s	 amènent	 leurs	 livres	 à	 vendre	 et	 organiserons	
après	 la	 Bourse	 quelques	 permanences	 pour	 leur	 restituer	 les	 invendus,	 ainsi	 que	 la	
recette	de	leur	vente.	Il	est	à	noter	que	nous	avons	désormais	mentionné	le	fait	qu’après	
30	jours,	l’argent	récolté	et	les	livres	invendus	deviennent	propriété	de	l’AESSP,	créé	un	
modèle	 d’étiquette,	 afin	 de	 simplifier	 la	 procédure	 à	 l’interne	 ainsi	 que	 un	 formulaire	
papier	avec	pour	rôle	l’attestation	des	livres	confiés	à	l’AESSP.		
	
Début	décembre,	nous	serons	présent-e-s	aux	habituelles	Journées	des	Gymnasien-ne-s,	
afin	de	pouvoir	les	rassurer	et	répondre	à	leurs	interrogations.	
	
Nous	avons	également	prévu	de	servir	le	traditionnel	vin	chaud	accompagné	de	biscuits	
variés,	juste	avant	Noël,	le	15	décembre.	
	
Bien	 entendu,	 nos	 tâches	 de	 réponse	 aux	 questions	 et	 de	 gestion	 des	 questions	
d’examens	sur	Moodle	demeureront.	
	

	
Pour	le	GT	Etu	

Alexandra	Hosner	et	Niels	Rohrer	
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Annexe 5 : Rapport d’activité du GT Evénements 

 
 

Rapport d’activits du GT Évènements
Semestre de printemps 2016

- 24 mars 2016 : Soire Bad Taste

Lieu : White Club

Heure : 23h

Remarque : Soirée qui devait se passer au Lido, mais dont nous nous sommes fait 

éjecter au dernier moment #travailler avec vous-savez-qui

Dépense : 0.-

Bénéfice : 3538.-

- 21 avril 2016 : Bal SSP : SSP is Breaking Bad, Bringing Back Woodstock 
to Life

Lieu : D! Club

Heure : 23h

Dépense :453,20

(affiches : 370.-  et confection prélocs : 83.20)

Bénéfice :1420.-

 

- 2 juin 2016 : Sea, SSP & Sun

Lieu : JetLag ( Mad )

Heure : 22h30

Dépense : 75,90

(scotch carrossier : 3.90 et affiches : 37.00.- + 35,00.- )

Bénéfice : 260.- 
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Budget : 

Le budget attribué au GT événement (de 2000.- par semestre) N'a pas été légèrement 

dépassé par des charges s'élevant à 529.80 .- . Les rentrés étant de 5218.-, le bénéfice 

net est calculé à 4688,20.-  

Recrutement : 

Suite au départ de nos chères Kelly et Liv, nous avons recruter moult nouveaux 

membres, et nous sommes donc actuellement treize personnes qui s'aiment, pratique 

le culte des Saintes Licornes et sont investis corps et âmes pour organiser les 

meilleures soirées de l'histoire de cette belle association.

Remerciement : 

Un immense remerciement à toute l'équipe du GT : Michael, Aline, Fanny, Stéphane, 

Antoine, Ivana, Loyse, Andrea, Caroline, Anouchka, Jessica et Cédric pour leurs 

investissements et leurs bonnes humeurs, ils méritent cookies et moult câlins, surtout 

Michael pour m'avoir soutenu dans la co-responsabilité de ce GT et pour avoir être un

soutien exceptionnel et un ami en or, merci.

Ainsi qu’au reste de l’Aessp, qu'on aime.

Votre serviteur, Alexandre de Heller.
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Annexe 6 : Rapport d’activité du GT Photographie

 
 
 

Lausanne,	le	3	octobre	2016	

 

Rapport	d’activités	du	groupe	de	travail	«	Photographie	»	
(automne	2016) 

	
	
1. Semestre	de	printemps	2016	
Le	GT	était	en	effectif	réduit	mais	a	pu	couvrir	les	événements	suivants	:	

• Colloque	sur	les	sectes	(EPSYL-Cinepsyl/Conférence)	
• PsychoPâques	(EPSYL-Fêtes)	
• Chasse	aux	œufs	(GT	Etu)	
• Soirée	Woodstock	(GT	Evénement)	
• 20km	de	Lausanne	(GT	Sport)	
• Workchope	(eSSPace	rencontre)	
• Conférence	de	psychologie	légale	(EPSYL-Conférence)	
• Table	 ronde	:	 entre	 volonté	 sécuritaire	 et	 recrudescence	 des	 armes	

(GT	Journalisme)	
	
2. Semestre	d'automne	2016	
De	nouvelles	recrues	ont	intégré	le	GT	Photo	et	prendront	la	relève	car	je	m’envole	vers	d’autres	
horizons.	 Certains	 événements	 ont	 déjà	 été	 couverts	 ou	 sont	 déjà	 planifiés	 pour	 être	
immortalisés	:	

• La	journée	d’accueil	
• Le	rallye	et	le	parrainage	(GT	Evénement)	
• Le	bal	de	la	rentrée	(GT	Evénement)	
• La	bourse	aux	livres	(GT	Etu)	
• Le	Workchope	(eSSPace	rencontre)	

	
Restent	:	

• GT	Sport	
• GT	Journalisme	
• GT	Tutorats	
• Section	EPSYL	(fêtes,	Cinepsyl	et	conférence)	

	
Les	 membres	 du	 GT	 Photographie	 continueront	 donc	 d’assister	 à	 des	 événements,	 dans	 la	
mesure	du	possible,	afin	de	donner	une	vue	globale	des	activités	de	 l’association.	Après	tri,	 les	
clichés	seront	publiés	durant	un	délai	de	deux	semaines	sur	les	réseaux	sociaux.	En	parallèle,	un	
extrait	sera	adressé	aux	responsables	Instagram	pour	augmenter	la	visibilité	de	l’association.	
	
Comme	précédemment,	 il	 est	 demandé	 aux	 responsables	 des	 GT	 concernés	 de	 prévenir	 le	 GT	
Photographie	 minimum	 une	 semaine	 à	 l’avance	 pour	 demander	 un	 appui	 photo	 pour	 un	
événement.	Les	membres	du	GT	feront	leur	possible	pour	assister	à	au	moins	un	événement	de	
chaque	GT	durant	le	semestre.	La	priorité	sera	donnée	aux	GT	qui	n’ont	pas	encore	été	couverts.	
	
Rappel	du	cahier	des	charges	et	donc	de	nos	objectifs	:	donner	un	aperçu	global	des	activités	de	
l’AESSP	et	non	pas	couvrir	chaque	événement.	
	
Des	bisous.	

Pour	le	GT	Photographie,	
Florence	Lepdor	



	 	 	

	 	 aessp@unil.ch	

28	

Annexe 7 : Rapport d’activité du GT eSSPace rencontre  

 
 
 

Rapport d’activité  du semestre de printemps 2016 
GT eSSPace rencontre : 
 
Le GT eSSPace rencontre a pour but de créer un espace convivial de rencontre au 
sein de la faculté, entre étudiant-e-s, assistant-e-s et professeurs. Il organise des 
évènements communément appelés “Workchopes” où de la bière est vendue pour 
1.- (2.- les bières spéciales) et des sodas/snacks sont offerts ainsi que des snacks. 
 
 
Bilan du semestre de printemps 2016 : 
 
-Le premier Workchope du semestre a eu lieu le 21.04.2016. 
-Le deuxième Workchope du semestre a eu lieu le 12.05.2016.  
 
 
Semestre d’automne 2016-2017, résumé du premier Workchope, 
changements et améliorations : 
 
-Quelques changements : 
Il y a eu un renouvellement au sein des membres du GT. Les co-responsables 
précédents étant à l’étranger, deux anciens membres ont repris les responsabilités 
(Clara Paetzel – responsable, Fiona Dragesco – coresponsable). De nouvelles 
recrues (5) sont venues compléter le GT, qui est désormais au complet. 
 
-Résumé du premier Workchope  du semestre organisé le 6.10.2016 : 
Ce premier Workchope fut réussi, les étudiants venus y assister étaient nombreux et 
dépassant nos attentes, le nombre de bières que nous avions à disposition fut trop 
faible pour tenir jusqu’à la fin du rassemblement.  
Sur le bilan financier, nous sommes satisfaits ayant un solde positif d’environ 400 
CHF à l’issue de ce premier événement (ce solde important est entre autre dû à une 
petite dizaine de pacs qui ont été pris du stock et vendus).  
 
-Améliorations futures: 
Pour les prochains évènements (qui auront lieu le 27.10 et 15.12), il nous faudra 
envisager de chercher à mieux prévoir le nombre de personnes souhaitant s’y 
rendre, de manière à pouvoir satisfaire la demande en matière de bières. Nous 
essaierons d’y parvenir en sondant nos entourages.  
De plus, il faudrait de nouvelles affiches comportant le nouveau logo de l’AESSP, car 
nous portons maintenant les t-shirts de l’association avec le logo actuel, qui n’est 
donc pas le même que sur nos affiches. L’idée serait d’uniformiser cela afin d’avoir 
une véritable unité et visibilité.  
Finalement, il nous faudra trouver un moyen de réduire le nombre de bières posées 
à l’extérieur sur le rebord du champ, car ces dernières tombent et se font peu visibles 
dans les hautes herbes lors du rangement. Il nous faudrait une grande affiche à 
mettre dehors qui indiquerait le bon geste à avoir une fois qu’on a fini sa bière, à 
savoir la jeter dans une des poubelles prévues à cet effet. 
 
Clara Paetzel et Fiona Dragesco, 
Responsables de l’eSSPace rencontre 2016-2017 



	 	 	

	 	 aessp@unil.ch	

29	

Annexe 8 : Rapport d’activité du GT Sport  

 
 
 
 
 

 

• Nous	avons	débuté	le	projet	de	ce	GT	Sport	en	printemps	2016.	Depuis,	nous	
avons	organisé	deux	événements.	

Events	

20	km	de	Lausanne	
24	avril	2016	
Descriptif:		
Nous	avons	proposé	à	nos	étudiants	de	participer	tous	ensemble	au	“20	KM	de	
Lausanne”.	Avec	un	rabais,	les	étudiants	étaient	inscrits	au	10	ou	au	20	km.	L'activité	
était	accompagnée	d’un	petit	stand	proposant	quelques	rafraichissements.	
Nombre	de	participants	approximatif:	30	
	
Retour	des	étudiants:		

- Les	gens	étaient	motivés	et	ont	apprécié	le	regroupement	autour	du	
ravitaillement.	
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2 

Tournoi	de	foot/basket	
20	mai	2016	
Descriptif:		
Nous	voulions	faire	un	double	tournoi	(basket	et	foot)	à	Vidy.	Avec	le	manque	
d’inscriptions,	nous	avons		finalement	opté	pour	plusieurs	matchs	entre	sportifs	
motivés,	dans	une	ambiance	conviviale.		
Nombre	de	participants	approximatif:	20	
Retour	des	étudiants:	

- Vidy	est	trop	loin	de	l’université	
- Date	trop	proche	des	examens	

	

Budget	
Le	buget	attribué	(500	CHF/par	semestre)	n’a	pas	été	dépassé.		

	

Les	mousquetaires	
Pour	commencer,	nous	étions	quatre.	Caroline	Pirker,	Sébastien	Miserez,	Maxime	Bony	
et	moi	même	(Marco	Ferriero).	Je	tiens	à	les	remercier	tous	pour	leur	fidèle	
engagement!	
Grâce	au	recrutement	de	ce	début	d’année,	nous	sommes	desormais	entre	10	et	12	
personnes.	Nous	pourrons	donc	créer	des	événements	plus	grands	et	plus	important	par	
la	suite.		
	
	
	
Sportivement,	
Marco	FERRIERO	
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Annexe 9 : Rapport d’activité du GT Journalisme 

 

Rapport	d’activités	
GT	Journalisme	

	
	
Printemps	2016	
Suite	à	la	création	de	ce	GT,	un	premier	article	«	Nous	avons	demandé	la	paix,		
on	nous	a	traitées	de	terroristes	»	écrit	par	Zahra,	Marine	et	moi	a	été	publié	sur	la	pages	
Facebook	et	le	site	web	de	l’AESSP.	Cet	article	prenait	la	forme	d’un	compte-rendu	d’une	
conférence	organisée	par	Amnesty	International.	Cet	article	reprenant	 les	témoignages	
de	 deux	 anciennes	 détenues	 révolutionnaires	 syriennes	 a	 bien	 été	 accueilli	 par	 les	
étudiants	en	SSP,	mais	également	par	Amnesty	 International	et	 l’Observatoire	 romand	
du	droit	d’asile	et	des	étrangers.		
	
Un	 second	 article	 «	Un	 vision	 du	monde	»	 écrit	 par	 Erwan	 a	 été	 publié.	 Cet	 article	 se	
voulant	être	un	éditorial	couvrait	de	nombreux	sujets.	Suite	à	une	demande	de	la	part	de	
l’association	de	 culture	vidéoludique	 (Pixel),	 l’article	 a	dû	momentanément	 être	 retiré	
de	 la	 page	 Facebook	 et	 du	 site	 web	 dans	 l’attente	 d’une	 correction.	 Finalement,	 la	
décision	a	été	prise	de	ne	pas	le	republier.		
	
Un	 troisième	 et	 «	 Panama	 papers	:	 un	 enfer	 fiscal	»	 écrit	 par	 Zahra	 à	 l’occasion	 de	 la	
journée	internationale	du	travail	a	été	publié	sur	les	deux	canaux	de	l’AESSP.	Cet	article	
expliquant	 le	 scandale	des	Panama	papers,	a	été	accueilli	de	manière	positives	par	 les	
personnes	qui	cherchaient	à	comprendre	les	tenants	et	aboutissements	de	ce	scandale.		
	
Un	quatrième	et	dernier	article	«	RBI	késako	»	écrit	par	Marine	a	été	mise	à	disposition	
sur	le	site	web	et	la	page	Facebook.	Cet	article	présentait	d’une	part	les	arguments	des	
politiciens	 pour	 le	 RBI	 et	 d’autre	 part	 les	 arguments	 des	 politiciens	 qui	 s’y	 opposent.	
Bien	que	la	prétention	n’était	de	loin	pas	de	dresser	une	liste	exhaustive	des	arguments	
sur	 le	 sujet,	 cet	 article	 a	 néanmoins	 eu	 le	mérite	 de	 susciter	 l’intérêt	 de	 nombreuses	
personnes.		
	
Afin	 de	 clôturer	 le	 semestre,	 une	 conférence	 a	 été	mise	 sur	 pied.	 Nommée	 «	l’Europe	
entre	volonté	sécuritaire	et	recrudescence	des	armes	»	cette	conférence	se	donnait	pour	
objectif	 par	 la	 participation	 d’Amanda	 Gavilanes	 d’explorer	 un	 paradoxe	 actuel	 en	
Europe	:	le	marché	de	armes	notamment	légères	en	pleine	expansion	qui	s’oppose	à	une	
volonté	de	plus	en	plus	prégnante	de	sécurisation	de	l’espace	public.	Cette	conférence	a	
attirée	 une	 douzaine	 d’étudiant-e-s.	 Ce	 nombre	 relativement	 faible	 peut	 être	 expliqué	
par	 la	date	choisie.	En	effet,	 le	19	mai,	doit	probablement	être	en	période	de	révisions	
pour	un	grand	nombre	d’étudiant-e-s.	
	
	
Automne	2016	
Ce	semestre	on	a		recruté	un	nombre	important	de	personne,	au	point	où	nous	sommes	
actuellement	19	membres.	Ceci	convient	parfaitement	dans	la	mesure	où	notre	objectif	
est	de	publier	un	article	chaque	deux	semaines	voire	chaque	semaine.		
	
Ce	 semestre	 le	 but	 est	 d’organiser	 deux	 conférences/débats.	 Une	 conférence	 débat	 se	
tiendra	certainement	au	début	du	mois	de	novembre	à	propos	de	la	votation	sur	la	sortie	
du	nucléaire.	Il	est	possible	que	Cospol	collabore	avec	nous	sur	ce	projet.		
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Notre	but	ce	semestre	est	de	commencer	à	se	former	davantage	sur	le	journalisme	afin	
de	pouvoir	 créer	un	 journal	AESSP	d’ici	 la	 fin	du	 semestre	prochain.	On	va	 collaborer	
avec	l’Auditoire	et	Fréquence	Banane,	sur	le	campus.		
	
Afin	 de	 remplir	 tous	 nos	 objectifs,	 nous	 pensons	 qu’il	 serait	 opportun	 d’être	 trois	
responsables.	Ainsi,	il	serait	plus	aisé	d’accompagner	les	différents	membres	du	GT	dans	
l’accomplissement	de	leurs	tâches.		
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Annexe 10 : Rapport d’activité du GT Graphisme 

 
 
 

Rapport	d’activité	GT	Graphisme	
Printemps	2016	

	
• Affiche	pour	la	séance	d’info	sur	les	passages	
• Affiche	cinepsyl	«	Nymphomaniac	»	
• Bannière	facebook	SSP	pour	Polysport	
• Affiche	et	image	facebook	pour	les	recrutements	
• Affiche	cinépsyl	«	Régression	»	
• Affiche	pour	la	chasse	aux	oeufs	
• Affiche	et	bannière	facebook	pour	la	soirée	«	bad	taste	»	
• Affiche	pour	soirée	SSP	«	SSP	is	breaking	bad	:	bringing	back	Woodstock	»	
• Affiche	pour	conférence	sur	la	psychologie	légale	
• Affiche	pour	conférence	«		l’Europe	:	entre	volonté	sécuritaire	et	recrudescence	

des	armes	»	
• Affiche	pour	le	tournoi	de	basket	et	mini	football	
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Annexe 11 : Rapport d’activité de la section EPSYL  

 
 
 

Rapport d’activité EPSYL  
Printemps 2016 

Cinépsyl 

Régression 

Jeudi 10.03.16 : Projection du film « Régression » (2015, Amenabar) avec l’intervention du 

Prof. Roman et de l’historien des religions JF Mayer. Nous avons reçu environ 50 personnes, 

dont 1/3 environ avait également assisté à la conférence le jour précédent. Tout s’est 

relativement bien passé lors de la projection (bug en plein milieu du film, mais vite résolu). 

Le débat s’est très bien passé, les deux intervenants ont beaucoup échangé entre eux, de telle 

manière que le débat s’est ensuite longtemps prolongé pendant l’apéritif qui a suivi. Nous 

avons reçu énormément de bons commentaires concernant le choix du film, notamment de la 

part de Roman et Mayer. Les étudiants ont aussi apprécié l’idée de faire un colloque sur le 

même thème, avec conférence et cinepsyl complémentaires. Ils/elles ont aussi souligné le fait 

que la présence d’un expert externe, Mr. Mayer, avait été très enrichissante.  

Points à améliorer : l’idée de faire un colloque était bonne, mais il faut peut-être penser à 

choisir d’autres dates – il semblerait que le fait de faire ça deux jours suivis n’était pas très 

arrangeant pour les étudiants. Essayer de favoriser les questions des étudiants – beaucoup 

étaient très intéressés par le débat mais n’ont pas osé intervenir devant Mr. Mayer notamment, 

qui semblait les impressioner.  

 

Double projection Nymphomaniac I et II : 

Mardi 17.05.16 : Projection du premier volet du film « Nymphomaniac » (2014, Lars von 

Trier). Pas d’intervenant prévu pour cette premmière projection à visée informelle. Une seule 

personne hors AESSP était présente pour le film, donc nous étions 7 au total. Néanmoins, la 

projection a plu.  

Jeudi 19.05.16 : Projection du deuxième volet du film « Nymphomaniac » (2014, Lars von 

Trier). Initialement, l’intervention de Madame Patrizia Anex, psychologue FSP et sexologue 

ISI. Malheureusement, cette dernière a annulé à la dernière minute, et ne trouvant aucun autre 

professionnel disponible, nous avons opté pour une intervention par les pairs, avec Filipe et sa 
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collègue (nom ??) qui se sont gentiment proposés d’intervenir dans le débat. Une vingtaine de 

personnes étaient présentes. Le film a beaucoup plus, et malgré le manque d’intervenants 

« officiels » le débat a été intéressant et prolongé.  

Points à améliorer : la publicité n’a pas pu être faite assez à l’avance en raison des nombreux 

problèmes rencontrés avec la recherche d’intervenants. L’idéal serait d’améliorer la prise de 

contact avec les potentiels intervenants, en s’y prenant plus à l’avance et en contactant 

directement plusieurs personnes au lieu d’attendre sur les réponses des premiers contactés. 

Néanmoins, les problèmes rencontrés pour ce dernier Cinepsyl viennent surtout de 

l’annulation de dernière minute de la part de l’intervenante, chose qu’on ne pouvait pas 

prévoir.  

Conférences 

Colloque sur les sectes – 09.03.2016 

Intervenantes : Mesdames Cosette Fébrissy et Myriam Declaire. 

La conférence, liée au Cinepsyl sur Régression, s’est bien déroulée dans l’ensemble. On 

dénombrait une soixantaine de participant-es. On regrette l’intervention, qualifiée d’étrange, 

de Mme Fébrissy, cette dernière s’écartant du sujet et bâclant son intervention. Celle de Mme 

Declaire a été saluée. Cette dernière nous a fait part de son expérience dans une secte 

religieuse et de son parcours personnel pour s’en sortir. L’apéritif a permis aux étudiant-es 

d’échanger avec les deux intervenantes, ravies de leur expérience. 

Points à améliorer : meilleure sélection des intervenant-es et une meilleure représentation des 

différentes approches en psychologie. 

Psychologie légale – 12.05.2016 

Intervenantes : Mesdames Emilie Wouters et Mireille Stigler 

Conférence ayant rassemblé une cinquantaine de personne. Les intervenantes y ont partagé 

leurs expériences et backgrounds théoriques. Le moment de question a bien été utilisé par les 

étudiant-es qui ont ainsi pu échanger avec les intervenantes. Ces dernières se sont ensuite 

jointe à l’apéritif pour continuer la discussion. 
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Fêtes 

N/A ! Psychopâques, étudiant-es regrettant le fait que cela se déroule hors du campus et 

donc qu’ils soient mélangés à d’autres gens. La prochaine fois on fera mieux et au Zélig. 

Amélioration globale 

Nous tâcherons de développer nos liens avec PsyCH, notre faitière nationale en ayant un-e 

représentant-e de l’association à Lausanne. Nous allons aussi développer nos liens avec Apsyl 

afin de garder ces derniers qui restent importants pour Epsyl. Nous tenterons de développer 

l’activité du GT fête en doublant le nombre d’événements par année.  
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Annexe 12 : Budget annuel  
     
 

Bilan de l'exercice 2015-2016 
  

     
 

Comptes Initial Intermédiaire 
 

  

(le 23 septembre 
2015) (au 11 octobre 2016) 

 
 

Actif 
 

  
 

   
  

 
   

  
 

 
Poste 15 022.68 9172.23 

 
 

Débiteurs 0.00 0.00 
 

   
  

 
 

Actifs transitoires 0.00 0.00 
 

   
  

 
   

  
 

 
TOTAL 15 022.68 9172.23 

 
   

  
 

 
Passif 

 
  

 
   

  
 

 
Créanciers divers 0.00 0.00 

 
 

Consigne de clés 
 

  
 

   
  

 
 

Passif transitoire 0.00 0.00 
 

   
  

 
 

Capital de l'association 15 022.68 9172.23 
 

   
  

 
   

  
 

 
TOTAL 15 022.68 9172.23 

 
     
 

Résultat de l'exercice -5 850.45 
  

     
     
     
   

  
  


